

GLGL

00002 AMW/AFP-FM10 -----

R I CANADA-PAYS-BAS FLT1 05-12 0242

L'OPPOSITION QUÉBÉCOISE BOUDE LA VISITE DE LA REINE BÉATRIX

QUÉBEC, 12 MAI (AFP) - LE PARTI QUÉBÉCOIS, SEULE FORMATION D'OPPOSITION AU QUÉBEC, A ANNONCÉ QUE SES DÉPUTÉS BOYCOTTERONT TOUTES LES MANIFESTATIONS OFFICIELLES ORGANISÉES EN L'HONNEUR DE LA REINE BÉATRIX DES PAYS-BAS À QUÉBEC, OÙ LA SOUVERAINE EST ARRIVÉE MERCREDI EN FIN D'APRÈS-MIDI.

ACCOMPAGNÉE DE SON MARI, LE PRINCE CLAUS, LA REINE BÉATRIX A ÉTÉ ACCUEILLIE À L'AÉROPORT DE QUÉBEC PAR M. GILLES LAMONTAGNE, LIEUTENANT-GOUVERNEUR DE LA PROVINCE (REPRÉSENTANT DE LA REINE D'ANGLETERRE, CHEF DE L'ÉTAT CANADIEN) ET PAR MME LISE BACON, VICE-PREMIER MINISTRE DU QUÉBEC.

LE COUPLE ROYAL A ENSUITE ÉTÉ REÇU PAR LE PREMIER MINISTRE DU QUÉBEC, M. ROBERT BOURASSA, À L'HÔTEL DU PARLEMENT POUR UN DÎNER OFFICIEL.

LES REPRÉSENTANTS DU PARTI QUÉBÉCOIS ONT DÉCIDÉ DE BOUDER CETTE RÉCEPTION ET LES SUIVANTES POUR PROTÉSTER CONTRE LES COMMENTAIRES FAVORABLES ÉMIS LA VEILLE À OTTAWA PAR LA SOUVERAINE SUR LE RAPPORT DE LORD DURHAM (ANCIEN GOUVERNEUR DU CANADA) PUBLIÉ EN 1839.

"CE RAPPORT DE TRISTE MÉMOIRE DISAIT QUE LES CANADIENS (FRANCOPHONES) N'AVAIENT PAS DE CULTURE ET DEVAIENT ÊTRE ASSIMILÉS À LA MAJORITÉ ANGLAISE DU CONTINENT"; A RAPPELÉ UN PORTE-PAROLE DU PARTI QUÉBÉCOIS, QUI MILITE EN FAVEUR DU RENFORCEMENT DES DROITS DES FRANCOPHONES DANS LA SEULE PROVINCE DU CANADA OÙ LE FRANÇAIS SOIT CONSIDÉRÉ COMME L'UNIQUE LANGUE OFFICIELLE.

SUIVRA

AFP 120030 UTC MAI 88

GLGL

00003 AMW/AFP-FM13 -----

R I CANADA-PAYS-BAS FLT2-DEB 05-12 0146

L'OPPOSITION QUÉBÉCOISE ...

QUÉBEC - LA REINE BÉATRIX AVAIT ESTIMÉ QUE LE RAPPORT DURHAM AVAIT FAVORISÉ LA CRÉATION D'UN "GOUVERNEMENT RESPONSABLE" POUR LA COLONIE ANGLAISE QUE FORMAIT ALORS LE CANADA.

L'OPPOSITION A EXPRESSÉMENT DEMANDÉ AU GOUVERNEMENT HOLLANDAIS DES ÉCLAIRCISSEMENTS SUR LE SENS DES PROPOS DE LA REINE.

PLUS TÔT DANS LA JOURNÉE, LA REINE BÉATRIX ET SON MARI AVAIENT PASSÉ CING HEURES À HALIFAX (CAPITALE DE LA NOUVELLE-ÉCOSSE) OÙ LA FAMILLE ROYALE DES PAYS-BAS AVAIT DÉBARQUÉ EN 1940, FUYANT LES TROUPES D'OCCUPATION NAZIES.

ARRIVÉS LUNDI À OTTAWA POUR UNE VISITE OFFICIELLE DE NEUF JOURS AU CANADA, LA SOUVERAINE ET SON ÉPOUX (ACCOMPAGNÉS DU MINISTRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES DES PAYS-BAS, M. HANS VAN DEN BROEK) QUITTERONT QUÉBEC JEUDI EN MILIEU DE JOURNÉE POUR SE RENDRE À TORONTO.

MJB/PRH

BRU AMH

AFP 120030 UTC MAI 88